



EL BUEN AMIGO

DIRECCION Y ADMINISTRACION
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMENARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECI EF

PATRON UNIVERSAL DE TODAS LAS OBRAS DE CARIDAD

Cuando hace doscientos años se canonizaba a San Vicente de Paúl, no sólo se le otorgaba el mayor honor que un mortal pudiera recibir, sino que se cimentaba y se grababa con letras de oro en los anales de la Historia.

La obra benéfica y caritativa de este gran santo, que en cuarenta años había realizado con mano maestra, no adaptable únicamente a los tiempos miserables que le tocó vivir, sino apropiada y muy de actualidad en los tiempos presentes que nos toca vivir.

Hace trescientos años que murió, pero en cambio las organizaciones de caridad que fundó, alentó y sostuvo tienen una pujanza tan poderosa e influyente, que se ha podido decir que San Vicente de Paúl no murió sino que vive en sus magnas obras.

La santidad de San Vicente parte del día y ora que decide consagrarse al servicio del pobre. Para él el pobre, el miserable, el enfermo no es un ser repulsivo y antipático, sino una persona amada de Dios, un señor digno de respeto; tras los harapos de los mendigos, las llagas de los pobres, el sufrimiento inaudito de los galeotes y prisioneros, contempla siempre la figura pobre, enferma, prisionera y encadenado de Jesucristo. Esta fe, este espíritu de fe le hace cultivar la caridad en todos sus modos y facetas, y lo lanza por todas partes, en el palacio de los reyes, en las grandes casas de los poderosos y ricos para interesar a los reyes; a los nobles, a las grandes damas al cultivo de la caridad, del amor al pobre; y hace que la atención debida al pobre, al huérfano, al enfermo sea una obsesión propia que con palabras, gestos, obras, sentimientos, empresas, prédicas, reuniones, diligencias convierte como en la obsesión de su siglo, profundo de guerras, de miserias, de hambre y de todas las calamidades.

Como genio organizador no tuvo par. Su gran santidad que se agigantaba cada día por el cultivo de esta virtud, distintivo de Jesucristo y puesta por Dios como la palanca que debe mover el mundo, transfigura los pueblos y salva las almas; cada día se ensanchaban sus horizontes y, a medida que aumentaban las miserias, crecía también la obra gigantesca de caridad como un descomunal desafío,

REV. JOSE PIQUER, CM

FUERZAS VICENTINAS

Las organizaciones principales que tienen a San Vicente de Paúl como patrón y fundador son: los Sacristes Paulinos que actualmente son 6.000 repartidos por todo el mundo, dedicados a parroquias, dirección de seminarios, escuelas, misiones populares. La divisa que San Vicente les trazó fue muy conforme al ideal de su vida: Me ha enviado a evangelizar a los pobres.

Las Hijas de la Caridad, que en número de 46 mil se reparten por todo el mundo en innumerables obras benéficas desde hospitales hasta orfanatorios y leproserías, angeles de caridad, madres de los pobres, alivio de tantos seres que sin ellas tendrían una existencia sin apoyo. San Vicente fue el primero que supo formar una orden religiosa de vida activa y les dio una pujanza y una organización tal que aún hoy se inspiran en las ideas de su fundador y buscan en él los mejores alicientes para hacer triunfar la caridad.

Las Damas de la Caridad, que en número de 50 000 en todo el mundo, hacen una obra de amor y caridad que es la admiración del mundo. Da-

mas de alta sociedad que no se avergüenzan de visitar a los pobres y enfermos, que recorren los barrios pobres e infectos sólo pueden realizarlo almas que, en cierta manera guardan como un tesoro las sabias enseñanzas y consejos de su fundador que miran como a padre y maestro.

San Vicente abarcó con su gran corazón todas las miserias, supo comprender al pobre y sobre todo tuvo la gran cualidad de despertar en los que le rodeaban, de todas clases y condiciones, el amor por el pobre por la beneficencia, por amor de Dios y podemos decir que es padre y maestro espiritual de todas las obras caritativas esparcidas por el mundo, ya que en cierta manera consideran a San Vicente de Paúl, al que supo trazar el camino a seguir, las reglas a qué atenerse y, sobre todo, con su gran corazón, que se conserva embalsamado en Lyon como preciosa reliquia, supo palpar y embellecerse con su intenso amor a Dios y a los pobres.

Por eso deja su ejemplo una huella profunda en medio de nosotros, y su nombre vive y vivirá,

Pasa a la página 4



LOCION

para después de

AFETAR

Refrescante
Antiséptica

PARFUMERIA SPORT

POLVOS FACIALES

ORQUIDEA MARINA

MUY PERFUMADOS

EN

CAJAS Y SOBRES

SUPERMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes
Mejor Surtido de la Plaza

San Pedro Sula Hond. C. A

CONSIGA TODA
CLASE DE OBJETOS
RELIGIOSOS EN LA

LIBRERIA
VICENTINA

3a Avenida N.O.
Junto a la Casa Cural
en San Pedro Sula.

TOME CAFE

LA MEDALLA

Y SABRA LO

QUE ES CAFE

ROPA INTERIOR

LADY SONIA

La más perfecta y corte
exquisito Búsquela en la

Fábrica de

M. J. HANDAL

TOME

Tara y Coco-Tara

LA CARIDAD TIENE MUCHAS CARAS

Pronto identificamos a una persona de fama o de cierta popularidad apenas aparece su rostro en la prensa, o en la pantalla. También por la cara descubrimos a nuestros seres queridos: a la esposa, a los hijos, a la madre, a los amigos, a los hermanos. Sólo verles la cara nos llena de amor y alegría.

Pero hay otras caras que inspiran sentimientos contrarios. Las miramos con temor o con desdén: el dictador corrompido, el criminal nefasto; los traidores de la patria. Son caras que mejor no quisieramos ver. En el campo de la caridad hay ciertas caras que vale la pena anotar, porque son rostros que retratan la aflicción, que conmueven a la caridad y a su asistencia.

Las caras de estas madres cargadas de hijos sin sostén sin una mano que las alivie, teniendo que vivir mendigando. Estos pobres niños sin padre ni madre, que esperan almas enviadas de Dios que sustituyan a sus madres, estos pobres hombres quizá embrutecidos por el vicio, que arrastran su humanidad hecha girones por los caminos de la vida, tantas almas enfermas que vagan errantes o recluidas en sus tugurios; tantas jóvenes que para vivir han de vender sus carnes al mejor poster. Son caras que expresan todo el dolor, el desaliento, la desgracia el infortunio que se refleja en sus caras hirsutas, arrugadas, surcadas por las torturas del hambre o de la aflicción.

Estas son caras que pasan cerca de nosotros, que las miramos cada día, que se rozan con nosotros y que quizá miramos con repulsión y a veces con lástima.

El buen Dios que nos ha dado la razón para comprender y un corazón para amar. Que cada día besamos a estos niños rosados y rebosantes de salud, porque reflejan la misma belleza de Dios y el contento de nuestra alma, estas madres venerables que con dignidad y elegancia reflejan todo el encanto de su maternidad y desvelo; estos esposos bendecidos por la

fortuna y por Dios que, al reunirse en casa se contemplan y se miran largo rato, para decirse y hablarse todo el sentimiento del amor; la simpatía que nos despiertan las caras amigas o conocidas porque nos han favorecido, han compartido nuestros placeres y diversiones, o porque han cultivado el tesoro de la amistad tiene un contrapeso, tienen una deuda, un deber que cumplir

Son los pobres, los enfermos, los necesitados; sus caras que no nos gustan pero tenemos que mirarlos no con los ojos del interés o del materialismo, sino con los ojos de la fe.

Detrás de estas caras lastimosas y feas se esconde Cristo; tras ellos podremos contemplar la dulce figura de Jesucristo que se disfraza de pobre, al nosotros miramos estos pobres con este prieta, logramos amarlos, respetarlos y ayudarlos.

Por qué las caras de nuestros hijos nos parecen tan encantadoras? ¿Por qué los rostros de nuestras madres, surcados por la edad y los trabajos, nos parecen como rostros terrosos y bellos? ¿Por qué los esposos al acogerse al hogar se besan y se miran, como transparentando en sus miradas todo el amor y ternura que anida dentro de ellos? ¿Por qué los amigos nos son tan simpáticos? ¿Por qué el amor, la simpatía la amistad visiten nuestros ojos y nuestras apreciaciones de brillo y simpatía perennes? Porque el amor tiene muchas caras

Pero al quieres amar más a los seres queridos y a los amigos que comparten contigo alegrías y tristeza, míralos también como seres detrás de los cuales se esconde la belleza de Dios, míralos como hermanos, como hijos de Dios; y entonces sabrás mirarlos con comprensión, incluso con ternura; y sabrás aliviarlos para que sus caras sonrían, para que se alientan alentados y como enriquecidos con la riqueza de tu amor, de tu limosna, de tu generosidad.

Y cuando des al pobre, tendrás el íntimo sentimien-

¿Por qué hay que dar limosna?

Siempre ha habido y habrá pobres; como dice el poeta:

"Desde que el mundo es mundo, con varios nombres, iguales desventuras lloran los hombres".

Siempre ha habido y habrá viudas, huérfanos, enfermos parados, de los que podremos decir: "No tienen qué comer".

A imitación de Jesucristo, debemos tener misericordia de estos necesitados. Hay que dar limosna

No somos propietarios, sino administradores!

El rico es administrador de los bienes de los pobres.

Hablando a los habitantes de Antioquía les decía San Juan Crisóstomo: No te perteneces a ti mismo, y ¿de pertenecerte tu dinero? No siendo tuyo el dinero que tienes sino de Dios, es menester que lo repartas con tu hermano. No te atrevas pues, a decir: 'Gasto de lo que es mío, porque estos bienes no son tuyos, son bienes ajenos o más bien comunes para ti y para tu prójimo, lo mismo que el sol y el aire y todo lo demás. Son pues, los ricos propietarios condicionados en cuanto que tienen que atender a las necesidades del prójimo cuanto puedan.

HAY QUE DAR LIMOSNA POR AMOR DE DIOS

El tema lo hecho a los pobres como si se hiciera con El mismo: 'Lo que biclérela con uno de estos pequeñuelos conmigo lo hacía'. 'Venid, benditos de mi Padre, a poseer el reino que os está preparado desde la creación del mundo, porque tuve hambre y me disteis de comer; tuve sed y me disteis de beber; peregrino era y me hospedásteis; desnudo y me vestísteis; enfermo y me visitásteis; en prisión estuve y visitásteis a Mí'. Entonces lo responderán los justos di-

(Segue en la pág. 4)

to de que das al mismo Dios bajo cuyos harapos y sufrimientos se esconde,

L A I C I S M O

(Continuación)

El Estado no puede ser ateo; ha de profesar la verdadera Religión. La Iglesia, por su parte, si bien —según su usanza— procura con un gran interés que nadie sea forzado a abrazar la fe católica sin aceptarla de grado, tiene motivos justos y razonables para exponer su clara doctrina. "La justicia y la razón prohíben al Estado ser ateo, o bien, lo que llevaría igualmente al ateísmo, colocarse con las mismas disposiciones frente a todas las religiones y reconocer a todas ellas los mismos derechos. Puesto que el Estado ha de profesar una Religión, ha de profesar aquella que es la única verdadera y que no es difícil de reconocer, al menos en los países católicos, por las señales de verdad de las cuales lleva ella carácter marcadamente saliente" (L XIII)

Como consecuencia, "el laicismo" —que es una forma, más o menos encubierta, de ateísmo— en francamente condenable.

En el caso concreto del laicismo en la enseñanza, que se refiere a lo que se ha llamado "escuela laica" y, también, "escuela neutra", "escuela libre"... Incluso (con menos tapujos) "escuela atea", háy que decir que, para conocer la recta doctrina de la Iglesia sobre el tema, no se trata más que de aplicar la doctrina general sobre las relaciones entre la sociedad civil y sociedad celestial, más claramente, Estado e Iglesia, a la educación, sobre la que nuestra Madre la Iglesia tiene un derecho inalienable.

Para resumir la extensísima biografía sobre el particular existe, acrecentada cada día con nuevas aportaciones que dimanar de la viva cuestión que se plantea con frecuencia sobre el problema educativo, recordaremos la autorizadísima palabra de Pío XI —refrendada más de una vez por Pío XII— en su gran Encíclica sobre la Educación Cristiana: "Ante todo, pertenece de un modo supereminente a la Iglesia la educación, por

dos títulos de orden sobrenatural, exclusivamente concedidos a Ella por el mismo Dios, y por esto absolutamente superiores a cualquier otro título de orden natural. El primero consiste en la expresa misión y autoridad suprema del magisterio que le dió su Divino Fundador: "A mí se me ha dado todo poder en el cielo y en la tierra. Id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándolas a observar todas las cosas que yo he mandado. Y estad ciertos que yo estaré siempre con vosotros hasta la consumación de los siglos". Al cual magisterio confirió Cristo la infalibilidad, junto con el mandato de enseñar su doctrina...

El segundo título es la eternidad sobrenatural con que la Iglesia, Esposa immaculada de Cristo, engendra, educa y alimenta las almas en la vida de la gracia con sus Sacramentos y su enseñanza. Con razón pues, afirma San Agustín: No tendrá a Dios por Padre el que rebuse tener a la Iglesia por Madre. Por tanto, en el objeto propio de su misión educativa es decir en la fe e institución de las costumbres, el mismo Dios ha hecho a la Iglesia partícipe del divino magisterio y, por beneficio divino, immune de error; por lo cual es maestra de los hombres, suprema y segurísima, y en sí misma lleva arraigado el derecho inviolable a la libertad de magisterio".

(Continuará)

Curso de Religión

Durante los meses de Mayo y Junio se llevó a cabo un curso de Religión audiovisual para adultos, en la Parroquia San José, en la ciudad de San Pedro Sula.

El éxito fue perfecto ya que cuatro días a la semana unas doscientas personas asistían con puntualidad y fidelidad, de siete a ocho de la noche. Con proyecciones a colores y perfecto sonido, preparados por la Univer-



VI Dom. después de Pentecostés

(S. Marcos 8) Hablándose reunido una gran muchedumbre en torno de Jesús, y no teniendo qué comer, llamó a sus discípulos y les dijo: "¿Quién me da esta multitud, porque tres días hace que me siguen y no tienen qué comer; y si los envío a sus casas en ayunas desfallecerán en el camino; pues algunos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿Quién será capaz de procurarles pan abundante en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Respondieron: Siete. Mandó entonces a la gente sentarse en el suelo; y tomando los siete panes, dando gracias, los partió, y dió a sus discípulos para que los distribuyeran a la turba; y se los repartieron. Como tenían algunos pececillos, bendijelos también y mandó distribuirselos. Comieron hasta saciarse, y de las sobras recogieron siete cestos, siendo los que habían comido como cuatro mil, y los despidió.

dad de San Juan de Nueva York, se proyectaron 30 lecciones referentes a los Sacramentos, Mandamientos y Credo. Se llevó a cabo en el salón de actos del Hogar San José.

Muchos de los asistentes incluso tomaban la lección en la hoja examen que se les repartía y luego contestaban en sus casas, y la devolvían para ser examinado por el Padre y aprobado.

La conclusión fue solemne y familiar. Se dignó asistir, realzando el acto nuestro distinguido Sr. Obispo. Se concedieron hermosos diplomas y medallas de honor a los merecedores; en total a unas 100 personas. Finalizó el acto repartiéndose un bello cuadro de la Virgen de Suyapa a todos los asistentes, cantando un himno vibrante de fe cristiana que recuerda las promesas del santo Bautismo, el amor a nuestra Madre la Iglesia y la fe en Dios Nuestro Señor.



USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS

Y DURAN MAS

Jorge J. Larachy Cia.

MEJOR MERCANCIA

MEJOR SURTIDO

MEJORES PRECIOS

BOLIVAR

NO COMPITE

PORQUE SUPERA

Banco de Honduras

San Pedro Sula

Ofic. principal: Tegucigalpa

Agentes y correspondientes en las principales plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Código: A. B. 6
4a. y 5a. ediciones, Lieber, Bentler, y Paterson
2a. y 3a. ediciones

Damasio Kattán

y Hermano

ALMACEN DE NOVEDADES

TEOLOGIA DE LA MODA

(Continuación)

HASTA LAS MONJAS DEBEN PROCURAR LA BELLEZA DE SUS HABITOS

Hay mujeres que por vocación o por circunstancias adversas tienen que renunciar a la maternidad corporal, pero ninguna debe renunciar al cultivo de su feminidad, según su estado. Las monjas deben preocuparse de la estética de sus hábitos. Deben reflejar también ellos el buen gusto religioso —naturalmente— y no mundano.

Las "Sisters of Service", monjas canadienses, decidieron modificar su hábito y llamaron de Nueva York a la conocida modista irlandesa Sybil Connolly para que les asesorase en el cambio.

En el Hotel Excelsior de Roma, con el consentimiento de las autoridades

eclesíásticas, ha habido un desfile de modelos en el que las maniqués pasaron hábitos para religiosas.

EL VESTIDO TIENE UN LENGUAJE

Todas las bellas artes dicen algo al hombre. También el vestido tiene su lenguaje. Unas veces es un lenguaje espontáneo y natural, expresando alegría o tristeza, orgullo o sencillez, riqueza o pobreza, personalidad o vulgaridad. Hay también en el vestido el lenguaje convencional de los uniformes, las etiquetas y los lutos.

El vestido de las jóvenes canta la primavera, pregonando los encantos personales.

En la edad madura, el vestido traduce hacia fuera la serenidad y dignidad de dentro.

Aunque se le destina a poner en moderado relieve la belleza del cuerpo, el vestido debe apartar la atención de los aspectos demasiado físicos de la persona y llevarla a los valores del espíritu. Eso debe ser su lenguaje: expresar con verdad y sencillez las riquezas espirituales del alma.

Y este no es un postulado exclusivo de la Teología de la Moda. Hasta los autores paganos se expresaban en el mismo sentido. "Las mujeres —escribe Epicteto— luego que pasan de los catorce años son llamadas "señoras" por los hombres. Entonces, viendo que no es otro su fin el no agradarles, se comienzan a adornar y en ello ponen toda su confianza. Pero es menester adver-

FUERZAS

porque es y fue un fiel servidor y abanderado de la virtud de la caridad, que es una virtud que nunca envejece.

Gloria a San Vicente, Patrono Universal de todas las Obras de Caridad.

¿POR QUE HAY...

clendo: "Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te dimos de comer, o sediento y te dimos de beber? ¿Y cuándo te vimos peregrino y te hospedamos y desnudo y te vestimos? ¿Y cuándo te vimos enfermo en prisión y fuimos a Ti? Y respondiendo el Rey les dirá: 'En verdad, en verdad os digo, cuanto hicisteis con uno de estos mis hermanos más pequeños, conmigo lo hicisteis.

SANTORAL DE LA SEMANA

JULIO

Día 18	VI Domingo después de Pentecostés	San Camilo o San Federico.
" 19	Lunes	San Vicente de Paúl, fundador de la Congregación de los Padres Paulinos y de las Hijas de la Caridad.
" 20	Martes	San Jerónimo Emiliano; Santas Casla, Librada y Severa
" 21	Miércoles	San Lorenzo de Brindisi; Santas Práxedes y Julia.
" 22	Jueves	Santa María Magdalena.
" 23	Viernes	San Apolinar; Santas Primitiva, Rómula y Redempta
" 24	Sábado	Santa Cristina; Santos Meneo, Capitón y Francisco Solano
Día 25	VII Domingo después de Pentecostés	Santiago, Apóstol; Santa Valentina.

Floreccillas de Juan XXIII

VIVA PIO XI En el año 1957, el Cardenal Roncalli inauguraba el busto de otro Cardinal de Riese, la localidad donde nació Pío X. Una multitud entusiasmada se le acercó para aplaudirlo. En medio de las aclamaciones se alza una voz: "¡Es Pío X que ha vuelto; viva Pío XI". Pero el Patriarca de Venecia rebate: "Dijémosos de Pío X; gordo como soy, yo al siquiera me le parece físicamente! Además..., aquel era un santo!

EL ROSARIO BENDITO DE MARIA. Cuanta dulzura al verle sostenido por la mano de los Inocentes, de los sacerdotes santos, de las almas puras, de los jóvenes, de los ancianos; de cuantos aprecien el valor y la eficacia de la oración; llevado por la innumerable y piadosa multitud como emblema y como bandera augural de paz en los corazones y de paz para todas las gentes humanas.

tirles que no serán honradas por otra cosa sino por ser ordenadas, poderosas y sabias".

Ama a tu Patria, pero no pienses que amar a la Patria es aborrecer al despreciar a los extranjeros.

NERVO FORZA DA FUERZA Y ENERGIA

COME
Coca-Cola